


НЕРВЫ СДАЛИ
В пункте пропуска Верхний 

Ларс сотрудниками Пограничного 
управления ФСБ России по РСО–А 
совместно с Северо-Осетинской 
таможней пресечена попытка 
контрабанды наркотиков.

38-летний гражданин РФ следовал из Грузии 
в Россию на личном автомобиле. В ходе про-
хождения паспортного и таможенного контроля 
мужчина вызвал подозрение у пограничников 
своим нервозным поведением. В результате 
проведения досмотровых мероприятий в правом 
кармане брюк задержанного было обнаружено 
более 4 граммов марихуаны. 

Пояснить причины приобретения и дальней-
шего использования данного вещества задер-
жанный не смог. В настоящее время материалы 
по данному факту переданы в следственные 
органы. 

В отношении злоумышленника планируется 

возбуждение уголовного дела по части 1 ста-
тьи 229.1 УК РФ «Контрабанда наркотических 
средств, психотропных веществ и их прекурсо-
ров», в соответствии с которой предусмотрено 
уголовное наказание в виде лишения свободы 
сроком от 3 до 7 лет.

В 2019 году на путях международного сообще-
ния сотрудниками контрольных служб пунктов 
пропуска пресечены 4 попытки контрабанды 
наркотических средств (каннабис, героин, 
трамадол), в результате чего возбуждено 4 
уголовных дела.

Руководство Пограничного управления 
ФСБ России по РСО–А обращается с убеди-
тельной просьбой к гражданам не оставаться 
равнодушными и сообщать обо всех ставших 
известными фактах ведения противоправной 
деятельности на границе по телефону доверия 
+7(8672)50-56-52.

Пресс-служба Пограничного 
управления ФСБ России по РСО–А.

ПУШИСТАЯ ГЕОМЕТРИЯ
Совместный выставочный проект Национального 
музея РСО–А и Владикавказского художественного 
училища им. Азанбека Джанаева «Ёлки без иголки» – 
это проект, в своем роде совершенно уникальный. Как и 
его творческая история. 

«Почему бы нам не провести «навстре-
чу» Новому году под девизом: «Хватит 
вырубать леса! Да здравствует фанта-
зия!» – выставку-конкурс креативных 
дизайнерских елок, изготовленных ру-
ками ваших ребят?» – поделилось еще 
десять лет назад руководство Нацмузея 
возникшей у него идеей с педагогами и 
студентами училища. Идея эта понра-
вилась и молодым талантам из ВХУ, и 
горожанам. Прижилась. А сама выставка 
«Ёлки без иголки», ставшая традицион-
ной и ежегодной, не раз проходила с тех 
пор, в том числе, в стенах Музея истории 
Владикавказа – филиала Национального 
музея Северной Осетии.

Тематика у нее тоже каждый год – раз-
ная. Запомнились жителям и гостям горо-
да, следящим за историей этого проекта, 
и «Сказочная елка», и «Ёлка нартов», 
и «Этноёлка», и «Ретроёлка», и «Ёлка 
студенческая», и «Ёлка литературная», и 
«Олимпийская ёлка», посвященная Зим-
ним олимпийским играм-2014 в Сочи… А 
в нынешнем году участникам конкурса, 
студентам отделений дизайна и декора-
тивно-прикладного искусства ВХУ, было 
предложено пофантазировать, макси-
мально свою фантазию раскрепостив, 
на тему «Ёлка архитектурная».

Лучшие работы ребят, выполненные 

под руководством их преподавателей 
Тамары Абисаловой, Мадины Гогае-
вой, Левана Хабалова и куратора этого 
конкурсного  проекта Яны Пустовой, и 
представлены на выставке «Ёлки без 
иголки-2019», которая открылась 20 де-
кабря в Музее истории Владикавказа (ул. 
Кирова,  50). Всего их – около 25. И каж-
дая из этих работ, смелых и стильных, 
как отмечают организаторы выставки 
– уже, фактически, готовый авторский 
дизайнерский эскиз-проект, который, бу-
дучи выполненным «в материале и мас-
штабе», вполне мог бы стать органичной 
частью новогоднего оформления улиц и 
площадей Владикавказа. Неожиданной, 

«вкусной», сразу притягивающей к себе 
взгляд – и очень, в самом хорошем смыс-
ле этого слова, современной. 

«Новогоднее чудо», «Новогодняя сказ-
ка», «Яблоня нартов», «Ёгъдёуттё», 
«Карнавал», «Контраст жизни», «Бельве-
дер», «Галактика», «Мои архитектоны», 
«Параллели», «Окольцованная башня», 
«Авангард»… И даже – «Все вокруг – 
геометрия». Уже одни только названия 
работ, вошедших в эту экспозицию, сами 
по себе подтверждение: взгляд их совсем 
еще молодых авторов на мир – не просто 
по-настоящему творческий. Он – свежий, 
вдохновенно дерзкий, умеющий увидеть 

непримелькавшееся и нестандартное в 
привычном и обыденном. А из «самого 
обыкновенного» белого картона, «самой 
обыкновенной» белой финской бумаги, 
бумаги цветной, керамики, серебря-
ной фольги, упаковочного пенопласта, 
органзы руки конкурсантов сотворили 
буквально чудеса.

«Задумали обратиться к теме «Ар-
хитектурная елка» мы еще два года 
назад, и этот конкурс – итог того, что у 
нас теперь получилось. Очень активно 
подключились к нему студенты всех кур-
сов нашего отделения дизайна. «Сито» 
конкурсного отбора было жестким, а 
сам конкурс – очень интересным, по-
зволившим творческому потенциалу 
ребят раскрыться во всей полноте. 
И хочется от души поблагодарить его 
участников – и поздравить их с заме-
чательной выставкой!» – подчеркнула 
Тамара Абисалова. А еще одна гостья 
церемонии открытия выставки, препо-
даватель ВХУ, искусствовед Валентина 
Зима напомнила собравшимся: «Отделе-
нием дизайна ВХУ создано уже немало 
ярких творческих проектов, которые, 
получив поддержку со стороны власт-
ных структур нашего региона, могли бы 
великолепно «заиграть» и «зазвучать» в 
культурном пространстве республики и 
города. И, в том числе, украсить новые 
районы Владикавказа, стремительно 
сейчас застраивающиеся».

Отдельной «изюминкой» церемонии 
стало новогоднее дефиле от студентов-
дизайнеров и студентов-живописцев 
ВХУ. Необычные, концептуально-аван-
гардные авторские карнавальные ко-
стюмы, которые они продемонстрирова-
ли посетителям выставки, тоже привели 
собравшихся просто в восторг. Были 
торжественно вручены победителям 
творческого конкурса «Ёлки без игол-
ки-2019» также почетные дипломы и 
грамоты. Гран-при по его итогам «ушел» 
к студентке отделения дизайна ВХУ 
Анне Оботниной, диплом за I место – к 
Динаре Котаевой, за II-е – к Залине Лаг-
куевой, а дипломы за два III-х места – к 
конкурсантам Марату Дзиову и Артёму 
Беглецову.

Продлится выставка в Музее истории 
Владикавказа, как планируется, до 15 
января. А его заведующая Елена Габое-
ва отмечает: «Проект «Ёлки без иголки» 
за эти десять лет настолько полюбился 
горожанам, что в декабре, накануне 
новогодних праздников, люди нам уже 
звонят – и интересуются: чем удивит их 
выставка на этот раз? А сотрудничество 
и дружба с ВХУ наш музей соединяют 
прочные – и нет сомнений: интересных 
творческих идей под их знаком будет 
реализовано еще немало!..»

Елена ТОЛОКОННИКОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.
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Коллектив Частного учреждения 
здравоохранения «Клиническая 
больница «РЖД-Медицина» города 
Владикавказ» выражает глубокое 
соболезнование заведующей тера-
певтическим отделением Т. В. Вуль 
по поводу кончины матери 

ХОДОВОЙ
Терезы Уруспиевны.

Семья Руслана Ходова выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины 

ХОДОВОЙ-ВУЛЬ
Терезы Уруспиевны.

Коллектив АО «Иристонстекло» 
выражает глубокое соболезнование 
И. В. Вуль по поводу кончины матери 

ХОДОВОЙ
Терезы Уруспиевны.

Фамилия Гапбаевых выражает глу-
бокое соболезнование И. В. Вуль по 
поводу кончины матери 

ХОДОВОЙ
Терезы Уруспиевны.

Коллектив проектной фирмы 
ООО «Геополис» выражает ис-
креннее соболезнование родным 
и близким по поводу кончины быв-
шей сотрудницы

КАРКУСОВОЙ
Клары Садуловны.

Семья Зималеты и Фатимы Мури-
евых с глубоким прискорбием изве-
щает о кончине 

МУРИЕВОЙ-АГУЗАРОВОЙ
Уарзеты Гагудзиевны.

Гражданская панихида состоится 
25 декабря по адресу: ул. Кантеми-
рова, 6, корп. 2.
Коллектив АО «Племенной репро-

дуктор «Михайловский» выражает 
искреннее соболезнование З. Т. Му-
риевой по поводу кончины матери 

МУРИЕВОЙ
Уарзеты Гагудзиевны.

Коллектив и администрация ОАО 
«Владикавказский комбинат пита-
ния» выражают глубокое соболез-
нование бывшей сотруднице Р. Т. 
Гецаевой по поводу безвременной 
кончины свекра

БЕЛИКОВА
Александра Константиновича
и бабушки

ДЖУСОЕВОЙ
Марии Константиновны.

Коллектив и администрация ОАО 
«Владикавказский комбинат пита-
ния» выражают глубокое соболез-
нование бывшему сотруднику Э. Я. 
Кабулову по поводу безвременной 
кончины сестры

БАГАЕВОЙ-КАБУЛОВОЙ
Нанули Ясоновны.

Сергей Цирихов глубоко скорбит 
по поводу кончины друга детства 

ФИДАРОВА
Казбека Магометовича

и выражает искреннее соболезно-
вание родным и близким покойного.

Новогодний 
«Вечер у камина»

Наверное, ожидание Нового года и 
Рождества для многих из нас – самое 
волшебное время в году, когда аромат 
праздника уже разлит в воздухе и когда мы 
начинаем жить – несмотря ни на что и вопреки 
всему! – в предвкушении чудес. 

И чудеса обязательно слу-
чатся – надо только искренне 
верить в них! И делиться этой 
верой с друзьями. Собствен-
но, как это и произошло на 
очередной предновогодней 
встрече «Вечером у камина» в 
зале художественной литера-
туры Национальной научной 
библиотеки РСО–А.

На этот вечер собрались 
ценители поэзии, чтобы по-
говорить о самых ярких ли-
тературных и театральных 
событиях уходящего года. По-
смотреть ролики о его глав-
ных российских литературных 
премиях, о премии «Звезда 
театрала-2019», поделиться 
творческими планами на буду-
щий, 2020-й  год… А еще – от-
кушать вкусный, ароматный 
чай со сладостями и манда-
ринками, послушать музыку, 
принять участие в различных 
литературных конкурсах и ма-
стер-классе по изготовлению 
новогодней елочки из … ста-
рой газеты! А еще – в проекте 
«Открытый микрофон» смело 
выйти к микрофону и прочесть 
стихи. И свои собственные, и 

любимых авторов. И таким вот 
образом коллективно создать 
себе и окружающим замеча-
тельное новогоднее настро-
ение.

Ведущие вечера – заведу-
ющая отделом, заслуженный 
работник культуры РСО–А 
Марина Татарская и его со-
трудница, режиссер и поэтесса 
Зарина Хадаева, рассказали 
собравшимся о свежем номере 
литературного журнала «Да-
рьял», который полностью по-
священ творчеству молодых 
писателей и поэтов. В новый 
его выпуск вошли произведе-

ния 20 авторов, большинство 
из которых ранее нигде не пу-
бликовались. И двое из них 
– Марат Мазлоев и Феликс 
Гадиев, присутствовавшие в 
зале, – воспользовались пред-
ставившейся возможностью 
познакомить слушателей со 
своим творчеством.  

Международный Арт-проект 
«Ангелы мира», с информацией 
о котором тоже были озна-
комлены участники вечера, 
заинтересовал зрителей заме-
чательной идеей: объединить 
два вида искусства – живопись 
и поэзию – и сплотить людей-
творцов прекрасного. Об усло-
виях конкурса можно подроб-
нее узнать на сайте проекта – и 
успеть принять участие в нем.

Интересную электронную 
презентацию «Новогодний 
калейдоскоп» –  о том, как 
празднуют Новый год в разных 
странах – подготовил для го-
стей встречи Георгий Музаев. 
А читатели ННБ и постоянные 
участники «Вечеров у камина» 
выразительно и эмоциональ-
но декламировали стихи С. 
Есенина, О. Мандельштама, 
А. Радищева, Р. Рождествен-
ского, Б. Окуджавы и многих 
других мастеров слова, а так-
же стихотворения собствен-
ного сочинения. О любви и на-
дежде, о вере и бессмертии, о 
рождественских и новогодних 
чудесах… Все выступающие 
на память о вечере получили 
в дар от ведущих памятные 
открытки, выпущенные ми-
ни-типографией ННБ к Году 
театра в России. А куратор 
проекта «Вечеров у камина», 
старший преподаватель ка-
федры русской и зарубежной 
литературы филологическо-
го факультета СОГУ Фатима 
Бесолова поздрав ила всех 
собравшихся с наступающим 
Новым годом и пожелала им 
удачи и здоровья.

Следующая встреча читате-
лей ННБ у камина произойдет 
уже в новом году.

Наталья КУЛИЧЕНКО.
Фото автора.

КУЛЬТУРАКУЛЬТУРА

Вызов Деда Мороза 
и Снегурочки!

Игры, песни, танцы, хороводы, 
стихи. ПОДАРКИ!!! 

Недорого!
Ждем ваших звонков 
по тел.: 8-960-404-08-23, 
8-960-404-19-72.

 

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 
2019 года публикует информационно-рекламные со-
общения и объявления о деятельности промышленных, 
транспортных, сельскохозяйственных, строительных, 
торговых организаций, предприятий различных форм 
собственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

м 
й 

ÆÀËÞÇÈ
РУЛОННЫЕ 
ШТОРЫ

Т. 700-720 «ОКЕАН» Т. 91-23-23

Ул
. Ц
ок
ол
ае
ва

, 1
3

ÍÈÇÊÈÅ ÖÅÍÛ 
ÂÑÅÃÄÀ!

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

Срок изготовления
 3–5 дней.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

УВАЖАЕМЫЕ АБОНЕНТЫ!
ЧТОБЫ ВСТРЕТИТЬ НОВЫЙ ГОД БЕЗ ДОЛ-

ГОВ, ООО «ГАЗПРОМ МЕЖРЕГИОНГАЗ ВЛА-
ДИКАВКАЗ» НАПОМИНАЕТ, ЧТО ДО КОНЦА 
МЕСЯЦА НЕОБХОДИМО ПЕРЕДАТЬ ПОКА-
ЗАНИЯ ГАЗОВОГО СЧЕТЧИКА И ПОГАСИТЬ 
ИМЕЮЩУЮСЯ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ЗА ПОТРЕБЛЕННЫЙ ГАЗ. 

Сделать это можно любым удобным для вас способом:

• через «ЛК – Мой Газ» на сайте www.rgk-rso.ru; 
• в мобильном приложении «Мой ГАЗ»; 
• в отделениях «Почты России»; 
• через терминалы и онлайн-сервисы ПАО Сбербанк РФ и 
АБ «Россия»;
• через стационарные или мобильные кассы ООО «Телеком 
плюс».
Кроме того, абонент обязан следить за сроком поверки газового 

счетчика (срок поверки указан в паспорте счетчика). При нару-
шении сроков поверки счетчика объем газа рассчитывается по 
нормативам потребления, что может повлечь рост ежемесячных 
платежей. Показания неповеренного счетчика не могут использо-
ваться для расчета объема потребленного газа. 

В будние дни с 9 до 19 часов по телефону колл-центра 8-800-550-
00-04 (звонок бесплатный) можно узнать задолженность, произве-
сти сверку расчетов, передать показания счетчика, узнать сроки 
поверки прибора учета газа. 

Святая 
к музыке 
любовь

Жизнь во все времена 
украшают люди – 
талантливые, сильные, 
добрые и верные, которые 
с достоинством несут  и 
почитают национальную 
культуру и ее ценности: 
агьдау, афсарм, 
уаздандзинад. Они всегда 
с нами рядом, в обществе, 
служат ему верой и 
правдой.

Талант – стержень творческой 
натуры, определил творческую 
судьбу Светланы Туаевой-Багае-
вой. Заслуженный работник куль-
туры РСО–А, известная осетин-
ская гармонистка и талантливый 
педагог, член комитета женщин 
Международного общественного 
движения «Высший совет осетин», 
вырастившая не одно поколение 
осетинских гармонистов и музы-
кантов, великолепный руководи-
тель и талантливый автор много-
численных песен и мелодий. Она 
многие годы своей жизни посвяти-
ла национальному музыкальному 
творчеству и особенно – фандыру. 
Как истинная дочь осетинского 
народа, обладая бесконечной лю-
бовью к родной Осетии, ее истории 
и корням, год за годом не покладая 
рук работала  и продолжает за-
ниматься вопросами развития и 
популяризации осетинской нацио-
нальной музыки. Глубоко в ней раз-
бираясь и обладая великолепным 
мастерством игры на фандыре, 
Светлана Владимировна долгие 
годы обучает подрастающее поко-
ление, прививая любовь к народно-
му музыкальному творчеству.

Светлана СЛАНОВА-ДЗОБАЕВА,
зампредседателя комитета 

женщин МОД «ВСО».

ТАЛАНТЫТАЛАНТЫ

Юные и меткие
В Алагире 

при содействии 
районного отдела 
УФСБ России по 
РСО-А и Военно-
патриотического 
клуба «АС-Аланы» 
прошел турнир 
по стрельбе из 
пневматической 
винтовки, 
приуроченный 
к Дню работника 
органов 
безопасности 
Российской 
Федерации.

В спартакиаде по стрельбе из 
пневматической винтовки при-
няли участие школы Алагирско-
го района – девушки и юноши в 
возрасте от 14 до 17 лет. 

Команды, в каждой из кото-
рых по пять человек, соревно-
вались в стрелковых упражне-
ниях не только на меткость, но 
и умение работать в команде. 
Цели и задачи мероприятия, 

поставленные организаторами, 
– это не только популяризация 
спорта, здорового образа жиз-
ни и активного отдыха среди 
школьников района, пропаган-
да духовного развития лично-
сти, в частности,  молодежи, но 
и воспитание у детей интереса 
к профессии в правоохрани-
тельных органах, а также под-

готовка юношей к службе в 
Вооруженных силах.

В итоге – первое место за-
няла школа с.Майрамадага, 
команда которой показала наи-
лучшие результаты. Второе и 
третье призовые места оста-
лись за СОШ№3 и СОШ№4 г. 
Алагира.

Наталья ГАЦОЕВА.

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с Законом Россий-

ской Федерации от 26 июня 1992 г. 
№ 3132-1 «О статусе судей в Россий-
ской Федерации» квалификацион-
ная коллегия судей Республики Се-
верная Осетия – Алания объявляет 
об открытии вакантных должностей: 
  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРОМЫШ-

ЛЕННОГО РАЙОННОГО СУДА Г. 
ВЛАДИКАВКАЗА РЕСПУБЛИКИ 
СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ;
  МИРОВОГО СУДЬИ СУДЕБ-

НОГО УЧАСТКА № 23 СОВЕТ-
СКОГО СУДЕБНОГО РАЙОНА Г. 
ВЛАДИКАВКАЗА РЕСПУБЛИКИ 
СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ.

Заявление и документы, указан-
ные в п. 6 ст. 5 Закона Российской 
Федерации от 26 июня 1992 г. № 
3132-1 «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются 
по рабочим дням с 10 до 18 часов 
по адресу: 362040, г. Владикавказ, 
пр. Мира, 1, тел. для справок (8672) 
40-31-36.

Последний день приема докумен-
тов – 20 февраля 2020 года. 

Заявления и документы, посту-
пившие после указанного срока, к 
рассмотрению не принимаются. 


